

Il s'agit d'un résumé des développements susceptibles d'intéresser la communauté saisonnière et riveraine depuis la mi-septembre. Les administrateurs des associations sont invités à le partager avec leurs membres.

Élections municipales

Le maire élu de Notre-Dame-du-Laus, M. David Cyr, a démissionné de son poste à la fin du mois d'octobre pour occuper un poste à Gatineau. Il a été remplacé pour le reste du mandat par M. Yves Plouffe, titulaire du poste de conseiller siège #6; à ce titre il était responsable des relations avec les associations de lacs. M. Plouffe a informé FLAL qu'il n'avait pas l'intention de se présenter à la mairie lors de la prochaine élection en octobre 2025, mais qu'il travaillerait, dans son rôle de maire suppléant, à faire avancer les importants programmes déjà en cours.

Il est à noter que les citoyens saisonniers de la municipalité ont le droit d'exercer un vote par propriété lors des élections municipales. Pour ce faire, ils doivent toutefois demander formellement à être ajoutés à la liste électorale et se présenter physiquement le jour du scrutin. Lors de la réunion du conseil de décembre, M. Plouffe a annoncé que le personnel municipal étudiait la faisabilité de permettre le vote à distance, ce qui faciliterait considérablement l'exercice de ce droit. FLAL suivra l'évolution de la situation et vous tiendra informés.

Communication publique FLAL

Au cours de l'automne, FLAL a contribué deux articles au Lausois, le bulletin mensuel de la municipalité. Le premier contenait des informations utiles sur la préparation aux catastrophes, et le second portait plus généralement sur le rôle de FLAL dans la communauté. Les liens pertinents se trouvent ici ; les traductions en anglais sont jointes à cet e-mail.

(page 11) :

https://vplus-documents.s3.ca-central-1.amazonaws.com/notre-dame-du-laus/_publication/fichiers/01-10-2024%20Lausois%20octobre%20vf2.pdf

(page 9) :

https://vplus-documents.s3.ca-central-1.amazonaws.com/notre-dame-du-laus/_publication/fichiers/01-11-2024%20Lausois%20novembre.pdf

Mine d'Asbury

Une deuxième séance de travail du comité consultatif communautaire, ainsi qu'une séance de consultation publique, devaient avoir lieu cet automne. Aucune de ces séances n'a eu lieu en raison de problèmes de calendrier. Nous prévoyons que les travaux reprendront après les vacances. De manière générale, la demande mondiale de

graphite a ralenti en raison de la réduction des activités des fabricants de véhicules électriques, alors que le développement des infrastructures (et la demande) peine à rattraper son retard.

Réhabilitation post-Debby

Les travaux se poursuivent sur la réparation de la route 1. La municipalité travaille avec la MRC, propriétaire de la route. Les progrès sont actuellement retardés par un rapport d'ingénieur forestier qui n'a pas encore été reçu. Le club de motoneige Club Amico a effectué de nombreux travaux à divers endroits, incluant une déviation temporaire autour du pont qui traverse le ruisseau Murphy à l'est du lac du Corbeau. Nous comprenons que leurs sentiers seront en service cet hiver.

<https://www.facebook.com/clubamico/>

Articles divers

Le pont au nord du village sur la route 309 à Lac des Sables a été rouvert à pleine capacité sans restriction de poids. Il s'agit d'une excellente nouvelle pour l'économie locale et les services municipaux.

<https://www.notre-dame-du-laus.ca/actualite/refection-du-pont-du-lac-des-sables>

L'Écocentre municipal est maintenant fermé pour la saison hivernale. Les résidents, incluant les saisonniers, peuvent utiliser l'Écocentre RIDL de Mont-Laurier, sur présentation d'une preuve de résidence.

<https://www.notre-dame-du-laus.ca/publication/ecocentre-1>

Le RIDL effectue une transition graduelle des conteneurs verts aux conteneurs bleus pour les matières recyclées. La transition se fera au fur et à mesure que les conteneurs s'usent ou sont brisés. De plus, RIDL a modifié l'horaire de collecte des déchets pendant les fêtes :

23 décembre – Conteneur brun – tous secteurs

24 décembre – Conteneur noir – village et secteurs à l'est de la 309.

27 décembre – Conteneur noir – secteurs à l'ouest du 309.

30 décembre – Conteneur vert/bleu – village et secteurs à l'est de la 309.

31 décembre – Conteneur vert/bleu – secteurs à l'ouest de la 309.

<https://www.notre-dame-du-laus.ca/actualite/horaire-des-collectes-du-temps-des-fetes>

Les bureaux municipaux seront fermés le 23 décembre pour la période des vacances et rouvriront le 6 janvier.

This is a summary of developments of potential interest to the seasonal and waterfront community since mid-September. Association administrators are invited to share it with their members.

Municipal Elections

The elected mayor of Notre-Dame-du-Laus, Mr. David Cyr, resigned his post at the end of October to take a position in Gatineau. He has been replaced for the remainder of the mandate by Mr. Yves Plouffe, the incumbent of council seat #6, in which capacity he was responsible for relations with the lake associations. Mr. Plouffe has advised FLAL that he does not intend to stand for mayor during the next election in October 2025, but will, in his role as Acting Mayor, work to push forward the significant programs already underway.

It is worth noting that seasonal citizens of the municipality are entitled to exercise one vote per property during municipal elections. However, in order to do so they must formally request to be added to the list of electors, and must physically present themselves on voting day. At the council meeting in December, Mr. Plouffe announced that municipal staff are researching the feasibility of allowing distance voting, which would make it considerably easier to exercise this right. FLAL will monitor developments and keep you informed.

FLAL Public Communications

During the autumn FLAL contributed two articles to the Lausois, which is the municipality's monthly public newsletter. The first contained useful information about preparing for disasters, and the second was more generally about FLAL's role in the community. The relevant links are here; English translations are attached to this email.

(on page 11) :

https://vplus-documents.s3.ca-central-1.amazonaws.com/notre-dame-du-laus/_publication/fichiers/01-10-2024%20Lausois%20octobre%20vf2.pdf

(on page 9) :

https://vplus-documents.s3.ca-central-1.amazonaws.com/notre-dame-du-laus/_publication/fichiers/01-11-2024%20Lausois%20novembre.pdf

Asbury Mine

There was to have been a second working session of the community advisory committee, as well as a public consultation session, this fall. Neither took place, due to scheduling issues. We expect work to resume after the holiday break. In general terms, there has been a slowdown in the global requirement for graphite, due to electric vehicle

manufacturers scaling back as infrastructure development (and demand) struggles to catch up.

Post-Debby Remediation

Work continues on the Rte 1 washout. The municipality is working with the MRC, which owns the road. Progress is currently delayed by a forestry engineer report that has not yet been received. The Club Amico snowmobile club has done a lot of work at various spots, including a temporary bypass around the bridge across Murphy Creek east of Lac du Corbeau. We understand that their trails will be in operation this winter.

<https://www.facebook.com/clubamico/>

Various Items

The bridge north of the village on highway 309 at Lac des Sables has been re-opened at full capacity without weight restrictions. This is excellent news for the local economy and municipal services.

<https://www.notre-dame-du-laus.ca/actualite/refection-du-pont-du-lac-des-sables>

The municipal Ecocentre is now closed for the winter season. Residents, including seasonal citizens, can use the RIDL ecocentre in Mont-Laurier, with some proof of residence in hand.

<https://www.notre-dame-du-laus.ca/publication/ecocentre-1>

RIDL is transitioning gradually from Green containers to Blue ones for recycled materials. The changeover will be done as containers wear out or are broken. Also, RIDL has amended the holiday garbage collection schedule:

23 December - Brown container – all sectors

24 December – Black container – village and sectors east of the 309.

27 December – Black container – sectors west of the 309.

30 December – Green/Blue container – village and sectors east of the 309.

31 December – Green/Blue container – sectors west of the 309.

<https://www.notre-dame-du-laus.ca/actualite/horaire-des-collectes-du-temps-des-fetes>

The municipal offices will close on 23 December for the holiday period, reopening again on January 6th.